
Buenos días, 

Estos son los titulares más destacados referidos a la Universidad de Málaga recogidos hoy 

miércoles, 12 de julio, por la prensa en papel y digital: 

-Los cursos de verano que se celebran en Marbella y Vélez esta semana han tenido 

muchos impactos en los medios. Especialmente el dedicado al Brexit, ya que ayer 

compareció el primer ministro Picardo, cuyas declaraciones han salido hasta en Cuatro, Tele5 

y Antena 3 

-También se han difundido muy bien los debates del curso dedicado a las enfermedades 

raras 

-Dos publicaciones científicas, la Agencia SINC y NCYT, se hacen eco de la 

investigación de la UMA relativa a la mejora de la calidad de las fresas. Los medios 

locales también lo difunden 

- También hoy hay ‘flecos’ noticiosos sobre la adquisición de tres motos eléctricas por parte 

de la UMA 

- La próxima semana hay un evento sobre nuevas tecnologías en el Polo Digital en el que 

participa activamente la UMA 

- En cuanto a otras universidades, destacar que ya ha aprobado el Consejo de Gobierno de 

la Junta los precios públicos, que congela por quinto año consecutivo el coste de los grados 

y reduce considerablemente el de algunos másteres 

- Ayer tomó posesión el nuevo rector de la UNIA. Declaraciones de Susana Díaz, que quiere 

que esta universidad “profundice en la marca Andalucía” 
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El ministro principal de Gibral-
tar, Fabián Picardo, dijo ayer que se
extenderán en el futuro todos los
derechos comunitarios a los traba-
jadores españoles en el Peñón, «lo
decida así o no Reino Unido» du-
rante las negociaciones del brexit.

«Si eres español o de cualquier
otra nacionalidad europea y estás
establecido o trabajando hoy en Gi-
braltar tendrás todos los derechos

en el futuro, es lo que se plantea el
Gobierno de Gibraltar desde el pri-
mer momento, lo decida así o no
Reino Unido», afirmó Picardo a los
periodistas en Marbella, donde
participó en uno de los cursos de
verano de la Universidad de Málaga
dedicado al brexit.

El ministro principal subrayó, sin
embargo, que España ha «elegido
que haya una cláusula en las direc-
trices de la negociación por la cual
cualquier nuevo acuerdo que haya
entre Reino Unido y la Unión Euro-
pea (UE) en el futuro no se aplique
automáticamente a Gibraltar».

«Es lo que ha decidido el Gobier-
no de España, yo todavía no com-
prendo por qué piensa que eso es

una buena política para sus ciuda-
danos en la zona», apuntó Picardo,
que añadió: «Si no se nos aplica a
nosotros una parte de un nuevo
acuerdo, nosotros no lo vamos a
aplicar en Gibraltar».

Tras señalar que, pese a que hay
que atenerse a las consecuencias
del brexit, el «pueblo de Gibraltar
permanece todavía convencido de
que el proyecto europeo es lo me-
jor», subrayó que «hay que ponerse
a pensar en cómo vamos a asegu-
rarnos de que no pase nada por la
cosoberanía».

Picardo dijo que la colonia britá-
nica «seguirá siendo muy próspera
y seguirá creciendo incluso fuera de
la Unión Europea... Yo no puedo in-

tentar dar lecciones a una econo-
mía como la de Reino Unido, la ita-
liana, la francesa o la española, pero
si viene una tormenta y eres un pe-

queño corcho a lo mejor te mojas
pero no te vas a hundir; si eres un
gran naviero tienes un problema
más grande».

Picardo garantiza los derechos
de los trabajadores españoles
El ministro principal de
Gibraltar participó ayer en los
cursos de verano que se
celebran en Marbella 

Picardo atiende a los medios ayer en Marbella. EFE

El Gobierno británico confía en
mantener las buenas relaciones
comerciales con España tras apro-
barse el brexit en referéndum el
pasado año. A pesar de que los
efectos aún no se han hecho notar
en las economías de los países eu-
ropeos y del propio Reino Unido,
salvo la depreciación de la libra, el
resultado de la negociación que se
va a desarrollar a lo largo de los
próximos años será fundamental
para el futuro de las naciones, para
lo que apuesta por un acuerdo de
libre comercio, según destacó ayer
el agregado de Asuntos Económi-
cos y Laborales de la embajada bri-
tánica en España, Paul Clark.

El representante británico acu-
dió a los Cursos de Verano de la
Universidad de Málaga que se ce-
lebran en Marbella para partici-
par en la mesa redonda «Análisis
desde la perspectiva política y
económica del Brexit desde Espa-
ña y Reino Unido», donde destacó
el deseo de que «el comercio entre
el Reino Unido y la Unión Euro-
pea sea lo más libre posible», algo
que impulsará la visita que realiza
hoy a Londres el rey Felipe VI, vis-
ta como «una oportunidad para
reforzar los lazos» entre ambos
países desde el siglo XIX.

Clark señaló que el Gobierno
británico «quiere un acuerdo de
libre comercio audaz, ambicioso
y aduanero», con un «comercio
fluido, sin aranceles ni barreras»,
un aspecto importante tanto para
Reino Unido como para España,
que intercambiaron . millo-
nes de euros en bienes y servicios

durante el año . 
En cuanto al proceso de desco-

nexión de Reino Unido de la
Unión Europea, Clark señaló que
no supone salir de Europa, por lo
que «queremos un acuerdo que
funcione para todos» y conseguir
una mayor soberanía a la hora de
tener «más control sobre nuestras
leyes» o la regulación de los flujos
migratorios, al tiempo que defen-
dió los principios liberales del
mercado único en cuanto a bie-
nes, servicios, capital y personas. 

Además, apuntó a la prioridad
que da el Gobierno británico a los
derechos ciudadanos, para lo que
ha puesto encima de la mesa una
oferta «verosímil y constructiva»
que garantiza a los ciudadanos

europeos que están en el Reino
Unido los mismos derechos de los
que disfrutan los británicos en re-
lación al acceso a la sanidad, la
educación o los subsidios.

Respecto a los efectos que pue-
de tener el brexit en la actividad
económica de la Costa del Sol,
Clark señaló que el número de tu-
ristas británicos que han visitado
España tras el referéndum ha su-
bido un, lo que «refleja la for-
taleza de la economía británica,
con una tasa de paro del ,, y la
robusta demanda de británicos
para la buena cultura, comida y el
buen tiempo de la Costa del Sol»,
que seguirá siendo apoyada por
turistas y residentes británicos.

Por su parte, el responsable de

Comercio Exterior y Turismo de
la Cámara de Comercio de Mála-
ga, Juan José Ríos, hizo alusión a
la incertidumbre que ha genera-
do el brexit, y resaltó la importan-
cia del comercio entre Reino Uni-
do y España, aunque no así de
Málaga, que exporta ..
euros, siendo Gran Bretaña el º
cliente, e importa  millones, lo
que supone un déficit de  mi-
llones de euros. 

El turismo representa el  de
la actividad en la provincia, «sien-
do el número  el turista británi-
co», con un crecimiento de más
del  desde , un visitante
que supone más del  de la
cuota de hoteles y el  de las
pernoctaciones hoteleras.

MARÍA JESÚS SERRANO MARBELLA

 @opiniondemalaga

Reino Unido confía en mantener las
relaciones comerciales con España
El Gobierno británico apuesta por llegar a un acuerdo de libre comercio en los próximos años
con los estados miembro de la UE que dé libertad a la actividad económica tras aprobarse el brexit

Francisco García, Alex Radford, Paul Clark y Juan José Ríos, durante el curso. M. J. S.

Málaga CURSOS DE VERANO DE LA UMA 
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El director del Plan de atención
a personas afectadas por enfer-
medades raras de Andalucía, Ra-
fael Camino, expuso ayer en Vélez
Málaga que «las políticas a nivel
autonómico, nacional e interna-
cional apuestan cada vez más por
la investigación» en el campo de
este tipo de dolencias y que «hay
que seguir trabajando en este
sentido porque se están consi-
guiendo resultados». Así lo infor-
mó la Universidad de Málaga
(UMA) en un comunicado, en el
arranque de la decimosexta edi-
ción de los Cursos de Verano en
las sedes de Marbella y Vélez, or-
ganizados por la Fundación Ge-
neral de la UMA con el patrocinio
principal de Santander Universi-
dades y la colaboración de ambos
ayuntamientos. Alrededor de 
alumnos están matriculados en
los seis cursos que se celebran
esta semana.

En el curso Enfermedades ra-
ras: los ángeles de la medicina per-
sonalizada, Camino explicó las
características, objetivos, retos y
expectativas de la iniciativa que
dirige y que tiene como objetivo
principal «buscar criterios de ca-
lidad y de equidad y abarcar tanto
la asistencia como la formación,
la investigación y la visibilidad»
de las enfermedades. 

Asimismo, informó de que las
enfermedades raras son las que
afectan a un seis por ciento de la
población y que su situación «se
agrava cuando las necesidades de
tipo sanitario son muy distintas
entre ellas». «Tomadas una a una
son poco frecuentes, pero global-
mente hablamos de más de .
de ellas y suponen un problema
importante de salud», explicó.

L. O. VÉLEZ MÁLAGA

Aseguran que la
investigación de
enfermedades
raras está dando
resultados
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El ministro principal 
lamenta en los cursos de 
verano de la UMA que 
España sólo quiera 
negociar con el Reino 
Unido  

::HÉCTOR BARBOTTA 

MARBELLA. Las cuentas le salen. 
El ministro principal de Gibraltar, 
Fabián Picardo, ha vaticinado que 
la economía del Peñón seguirá cre-
ciendo una vez que el Reino Unido 
consume su salida de la Unión Eu-
ropea. Picardo –que participó ayer 
como ponente en los cursos de ve-
rano de la UMA en Marbella– ase-
guró que la economía está respon-
diendo bien y se reposicionará ante 
el nuevo escenario. 

En ese sentido, indicó que el cre-
cimiento de la economía gibralta-
reña se consolida aún avecinándo-
se el Brexit y que fuera de la Unión 
Europea Gibraltar seguirá siendo 

próspera. «Gibraltar es una econo-
mía pequeña y es muy fácil repo-
sicionarla –aseguró–; si viene una 
tormenta y eres un pequeño cor-
cho a lo mejor te mojas pero no te 
vas a hundir, un gran navío igual 
tiene problemas más graves. Gi-
braltar es un pequeño corcho». 

Según el mandatario gibraltare-
ño, este reposicionamiento será den-
tro del sector servicios y se refirió 
en concreto al sector financiero en 
general, a las aseguradoras y al sec-
tor de las apuestas on-line. En ese 
sentido, explicó que los principales 
clientes de las sociedades gibralta-

reñas están en el Reino Unido, por 
lo que la salida de la UE no supon-
drá un gran cambio. 

Picardo recordó que el nuevo es-
cenario no es el que anhelaba el pue-
blo de Gibraltar, al que definió como 
profundamente europeísta y que 
votó muy mayoritariamente por que-

darse en la UE. «Pero tenemos que 
atenernos al resultado del referén-
dum en el Reino Unido», matizó. 

Estatus singular 
El ministro principal lamentó que 
España se haya opuesto a que Gi-
braltar pudiera acceder a un estatus 
diferente en relación a Europa del 
que tendrá el Reino Unido. «Con 
creatividad se podría haber llegado 
a esa posibilidad, pero España no ha 
estado por la labor porque ha insis-
tido en que pasaba todo por la coso-
beranía y hay que ponerse a pensar 
que vamos a asegurarnos de que no 
pase nada por la cosoberanía», ad-
virtió. 

En relación con la situación de 
los trabajadores, aseguró que to-
dos los españoles o ciudadanos de 
cualquier otro país europeo esta-
blecidos actualmente en Gibraltar 
conservarán sus derechos, ya que 
el gobierno del Peñón se ha plan-
teado esa situación desde el co-
mienzo independientemente de 
la postura que adopte el Reino Uni-
do. «Desafortunadamente España 
ha elegido que haya una cláusula 
en las directrices de la negociación 
para que cualquier nuevo acuerdo 
que haya entre el Reino Unido y la 
Unión Europea no aplique direc-
tamente en Gibraltar», lamentó. 
En su opinión, eso perjudicará so-
bre todo a los españoles que en el 
futuro quieran trabajar en Gibral-
tar, aunque no afectará a quienes 
ya lo hacen. Piccardo lamentó tam-
bién que el Gobierno español sólo 
quiera negociar con el Reino Uni-
do pese a que Londres no tiene 
competencia sobre esos asuntos 
en Gibraltar.

Picardo vaticina que la economía de 
Gibraltar seguirá creciendo pese al Brexit

Fabian Picardo, ayer en los cursos de verano de la UMA en Marbella. :: JOSELE-LANZA

:: SUR 

MARBELLA El magistrado de la 
Sala Segunda del Tribunal Supre-
mo Antonio del Moral García ha 
explicado que España no puede le-
gislar «de espaldas» a la directiva 
de la Unión Europea (UE) que per-
mite no castigar el consumo de ca-
nnabis pero «obliga a castigar to-

das las conductas de terceros». 
«El legislador español está cons-

treñido porque hay normas inter-
nacionales que España tiene sus-
critas», ha señalado Del Moral, que 
ha ofrecido la ponencia «Los clu-
bes sociales de cannabis en la ju-
risprudencia» en los cursos de ve-
rano de la Universidad de Málaga 

(UMA) que se celebran en Marbe-
lla. 

El magistrado ha destacado que 
«es un delito que no es puramen-
te nacional, en el sentido de que 
Naciones Unidas y, sobre todo, la 
Unión Europea, tienen una direc-
tiva obligando a castigar todo acto 
de distribución y facilitación del 

consumo ilegal de drogas». 
Ha explicado que el autoconsu-

mo y, por tanto, los clubes sociales 
como reunión de varias personas 
para autoconsumir no están casti-
gados, pero «todo lo que sea crear 
estructuras para facilitar el consu-
mo ilegal de estupefacientes es de-
lictivo». 

Del Moral recordado que aún 
existen legislaciones que sí casti-
gan el consumo, aunque están «en 
franco retroceso», mientras que en 
España esta práctica «no es un de-
recho, pero es algo que está tolera-
do, no se castiga».

Un magistrado advierte de que España no 
puede legislar en solitario sobre el cannabis
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La primera ministra británica, Theresa May, pronuncia un discurso en Londres | ANDY RAIN (EFE)

Gibraltar garantiza los derechos 
de los trabajadores españoles 
“lo decida o no el Reino Unido”

El ministro principal de Gibral-
tar, Fabián Picardo, dijo ayer que 
se extenderán todos los derechos 
comunitarios a los trabajadores 
españoles en el Peñón, “lo decida 
así o no el Reino Unido” durante 
las negociaciones del Brexit.

“Si eres español o de cualquier 
otra nacionalidad europea y es-
tás establecido o trabajando hoy 
en Gibraltar tendrás todos los de-
rechos en el futuro, es lo que se 
plantea el Gobierno de Gibraltar 
desde el primer momento, lo de-
cida así o no el Reino Unido”, dijo 
Picardo en Marbella, donde parti-
cipó en uno de los cursos de ve-
rano de la Universidad de Málaga 
dedicado al Brexit.

Cláusula de España
El ministro principal subrayó, sin 
embargo, que España ha “elegido 
que haya una cláusula en las di-
rectrices de la negociación por 
la cual cualquier nuevo acuerdo 
que haya entre el Reino Unido y 
la UE en el futuro no se aplique 

Picardo asegura 
que en el Peñón 
son “europeístas”, 
pero deben atenerse 
a las consecuencias 
del Brexit

AGENCIAS MARBELLA

aplicar en Gibraltar”. Tras señalar 
que, pese a que hay que atenerse 
a las consecuencias del Brexit, el 
“pueblo de Gibraltar permanece 
todavía convencido de que el pro-
yecto europeo es lo mejor”, subra-
yó que “hay que ponerse a pen-
sar en cómo vamos a asegurar-
nos de que no pase nada por la 
cosoberanía”.

“Somos muy europeístas en 
Gibraltar, pero tenemos que ate-
nernos a las consecuencias del 
resultado del referéndum en el 
Reino Unido”, puntualizó.

Picardo dijo que la colonia bri-
tánica “seguirá siendo muy prós-
pera y seguirá creciendo incluso 
fuera de la Unión Europea. Yo no 
puedo intentar dar lecciones a 
una economía como la del Reino 
Unido, la italiana, la francesa o la 
española, pero si viene una tor-
menta y eres un pequeño corcho 
a lo mejor te mojas pero no te vas 
a hundir; si eres un gran naviero, 
tienes un problema más grande”. 

Picardo aseguró que Gibraltar 
y el Reino Unido “siguen sentados 
en la mesa del tripartito” mientras 
que “la única parte que se levantó 
en ese diálogo fue la española”.

Por otro lado, el embajador del 
Reino Unido en España, Simon 
Manley, aseguró ayer que el Go-
bierno británico “no va a negociar 
una solución que vaya contra el 
interés de los gibraltareños”, por 
lo que se mostró partidario de 
dialogar de “cosas prácticas” en 
lugar de sobre la soberanía de la 
colonia. ●

automáticamente a Gibraltar”. “Es 
lo que ha decidido el Gobierno de 
España, yo todavía no compren-
do por qué piensa que eso es una 
buena política para sus ciudada-
nos en la zona”, apuntó Picardo, 
que añadió: “Si no se nos aplica a 
nosotros una parte de un nuevo 
acuerdo, nosotros no lo vamos a 

MAY BUSCA COLABORAR 
CON LA OPOSICIÓN 
PARA RECUPERAR 
SU LIDERAZGO

La primera ministra britá-
nica, Theresa May, buscó 
ayer recuperar su liderazgo 
pidiendo la colaboración de 
la oposición para responder 
a los desafíos que presenta 
el Brexit y a la precariedad 
laboral en el Reino Unido.
La líder conservadora colocó 
el empleo en el centro de su 
agenda de Gobierno, y reco-
noció su diferente situación 
política tras perder la mayo-
ría absoluta en las eleccio-
nes del 8 de junio. Apeló a 
los diputados de otras for-
maciones para que ayuden 
a “mejorar” las políticas que 
se deciden en el Parlamento, 
donde los conservadores de 
May dependen de los diez 
diputados del Partido Demo-
crático Unionista norir-
landés para sacar adelante 
leyes importantes.

La esposa de Leopoldo López 
llama a votar en masa en el 
plebiscito de los opositores

Lilian Tintori, esposa del oposi-
tor venezolano Leopoldo López, 
llamó ayer a sus compatriotas a 
votar en masa este domingo en 
el plebiscito convocado por el 
antichavismo para que los ciu-
dadanos se pronuncien sobre el 
proceso constituyente activa-
do por el presidente del país, Ni-
colás Maduro. Tintori hizo estas 
declaraciones tres días después 
del traslado de su marido de la 
prisión militar de Ramo Verde 
a su domicilio en Caracas, en  
arresto domiciliario.

La oposición venezolana es-
pera que el próximo domingo 
voten 14 de los 20 millones de 
electores que tiene el país. Por 
su parte, el diputado oジ cialista 

Pedro Carreño anunció ayer que 
el gobernante Partido Socialis-
ta Unido de Venezuela (PSUV) 
presentará ante el Tribunal Su-
premo un recurso para que se 
suspenda el plebiscito por con-
siderarlo un fraude.

Por otro lado, la mesa de la 
Asamblea Nacional venezola-
na suspendió ayer el pleno or-
dinario por las restricciones de 
acceso impuestas por la Guar-
dia Nacional Bolivariana (GNB) 
a los medios de comunicación. 
El diputado opositor Stalin Gon-
zález explicó que “el acceso a la 
Asamblea Nacional esta restrin-
gido por un piquete de la GNB 
que no deja entrar a los medios 
de comunicación” y responsa-
bilizó al coronel Bladimir Lugo, 
responsable de la seguridad de 
la sede parlamentaria. ●

EFE CARACAS

La esposa de Leopoldo López, Lilian Tintori | CRISTIAN HERNÁNDEZ (EFE)

Temer aジ rma que acatarう la 
decisión del Congreso, pero 
mueve piezas para salvar su cargo

El presidente brasileño, Michel 
Temer, y su base política mo-
vieron piezas para evitar perder 
apoyos e intentar impedir que 
la Cámara de Diputados acep-
te una denuncia por corrupción 
que puede desalojarlo del poder.

“La Cámara de Diputados 
tiene una importantísima deci-
sión que tomar esta semana y 
es hora de respuestas rápidas, 
pero respetaré toda decisión”, 
declaró Temer ayer. Ayer, la co-
misión parlamentaria que ana-
liza el caso recibió el informe 

del diputado instructor, Sergio 
Zveiter, quien pese a ser miem-
bro del Partido del Movimiento 
Democrático Brasileño (PMDB), 
que lidera el propio Temer, con-
cluyó que la denuncia debe ser 
aceptada.

La comisión tiene un total de 
66 miembros y se calcula que 
unos 40 pertenecen a partidos 
de la coalición gobernante. En 
ese terreno, la base política de 
Temer ha actuado con rigor y, 
hasta hoy, ha sustituido a 17 di-
putados que integran el comité 
y que no se habían distanciado 
claramente de la opinión del 
instructor. ●

EFE BRASILIA

32  Mundo 
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La víctima, una mujer  
de 63 años y vecina de 
Caleta de Vélez, estaba 
separada y convivía   
con su hijo, que ha sido 
detenido por el crimen  

:: J. CANO / E. CABEZAS 

MÁLAGA / VÉLEZ-MÁLAGA. 
Sobre las seis de la mañana, poco an-
tes del hallazgo, un vecino se cruzó 
con Piero y vio que llevaba una mo-
chila al hombro. Iba a comisaría. 
Nada más entrar, confesó: «Creo que 
he matado a mi madre. El cuchillo 
está encima del sofá». 

En esos momentos, llegaban al 
domicilio las primeras patrullas de 
la Policía Local y de la Nacional, que 
habían sido avisadas por Elio, el pa-
dre. Los agentes encontraron al hom-
bre sentado en la puerta del edificio 
–en la urbanización Zayamar, en Ca-

leta de Vélez– con las manos ensa-
grentadas, por lo que pensaron in-
mediatamente en un caso de violen-
cia machista. Hasta que supieron de 
la confesión de Piero, de 35 años. 

Elio, de unos 60 años y de nacio-
nalidad italiana, fue quien encontró 
el cadáver de María Inés (63 años), su 
expareja y madre de su hijo, a la que 
todos conocían como Pepa. Llevaban 
un tiempo separados, aunque seguían 
regentando juntos un supermercado 
en Torrox-costa. De hecho, ella per-
tenece a una familia muy conocida, 
ya que tiene seis hermanas y un her-
mano que explotan distintos nego-
cios en Vélez-Málaga. 

El piso de la calle Conjunto Colo-
nia del Puerto VII había sido el do-
micilio de la familia formada por Elio 
y María Inés desde hace más de 30 
años, aunque desde que se separa-
ron sólo convivían allí madre e hijo. 
Elio, que pasaba a recogerla cada ma-
ñana para ir al súper, se extrañó al 

ver que no abría la puerta y decidió 
entrar. En el suelo del salón, junto 
al sofá, encontró el cadáver de su ex-
pareja sobre un gran charco de san-
gre. Y avisó a la policía. 

María Inés presentaba, a simple 
vista, una única herida de arma blan-
ca en el tórax, justo detrás del ester-
nón. Tras la inspección ocular, en la 
que estuvieron presentes los inves-
tigadores de la Policía Nacional y un 
médico forense, el cadáver fue tras-
ladado al Instituto de Medicina Le-
gal (IML) de Málaga, donde hoy se 
le realizará la autopsia. 

Entre tanto, la policía ha pedido 

que Piero, que continúa detenido 
como presunto autor del crimen, 
sea examinado por especialistas, ya 
que, según algunas fuentes consul-
tadas, el hombre tuvo algún proble-
ma de drogadicción. No obstante, 
aún se desconoce el motivo que de-
sencadenó la agresión. 

Lo cierto es que los vecinos no es-
cucharon ni ruidos ni discusiones. 
«Me lo crucé –a Piero– sobre las doce 
de la noche; iba con su perro y me sa-
ludó con total normalidad», afirma 
Conchi, una de las vecinas de la víc-
tima, que describió a ‘Pepa’ como una 
mujer «extraordinaria, educada y ama-
ble, que jamás se metía con nadie». 
Al escuchar las sirenas, pensó que ha-
bía sido un accidente o que habían 
entrado a robarle. «Nunca imaginas 
algo así». Según las vecinas, el dete-
nido se ganaba la vida como pescador 
en el puerto de la Caleta y en el de 
Adra (Almería), además de ayudar a 
sus padres en el supermercado.

Se entrega en comisaría y confiesa que 
ha matado a su madre con un cuchillo

Agentes de la Policía Nacional acordonaron la entrada de la vivienda, situada en la urbanización Zayamar de Vélez-Málaga. :: EUGENIO CABEZAS

:: EFE 

MARBELLA. El magistrado de la 
Sala Segunda del Tribunal Supremo 
Antonio del Moral García dijo ayer 
que el Estado español no puede le-
gislar «de espaldas» a la directiva de 
la Unión Europea (UE) que permite 
no castigar el consumo de cannabis 

pero «obliga a castigar todas las con-
ductas de terceros». «El legislador es-
pañol está constreñido porque hay 
normas internacionales que España 
tiene suscritas», señaló Del Moral, 
que ofreció la ponencia «Los clubes 
sociales de cannabis en la jurispru-
dencia» en los cursos de verano de la 

Universidad de Málaga (UMA), que 
se celebran en Marbella. El magistra-
do destacó que «es un delito que no 
es puramente nacional, en el senti-
do de que Naciones Unidas y, sobre 
todo, la Unión Europea, tienen una 
directiva obligando a castigar todo 
acto de distribución y facilitación del 
consumo ilegal de drogas». 

Explicó que el autoconsumo y, por 
tanto, los clubes sociales como reu-
nión de varias personas para auto-
consumir no están castigados, pero 
«todo lo que sea crear estructuras 
para facilitar el consumo ilegal de es-
tupefacientes es delictivo». Del Mo-

ral recordado que aún existen legis-
laciones que sí castigan el consumo, 
aunque están «en franco retroceso», 
mientras que en España esta prácti-
ca «no es un derecho, pero es algo 
que está tolerado, no se castiga». 

Sobre los límites interpretativos 
de la legislación, añadió que existen 
los límites literales recogidos en el 
delito contra la salud pública –«fa-
cilitar el consumo ilegal de sustan-
cias estupefacientes»– y también lí-
mites «contextuales muy marca-
dos» por el hecho de que la legisla-
ción penal del cannabis es igual que 
la de la cocaína y la heroína.

España no puede legislar sobre  
el cannabis «de espaldas» a la UE, 
según un magistrado del Supremo 

Nuevo grado  
de Criminología  
en la UNED 
:: SUR. El Centro Asociado de la 
Universidad Nacional de Educa-
ción a Distancia (UNED) en Má-
laga ha informado de que está 
abierto ya el plazo de matricula-
ción para el curso 2017-2018 para 
los estudios de grado, posgrados 
oficiales y curso de acceso para ma-
yores de 25 y 45 años, que se man-
tendrá abierto hasta el 20 de octu-
bre. Como novedad, introduce el 
Grado en Criminología que con-
tará con tres especialidades: Cien-
cias Penales, Psicología de la De-
lincuencia y Criminología Social.

EN BREVE

Construcción  
de la EDAR Norte 
«cuanto antes» 
:: SUR. El alcalde de Málaga, Fran-
cisco de la Torre, ha asegurado 
que desde el Ayuntamiento pon-
drán «todas las facilidades» para 
la construcción «cuanto antes» 
de la Estación Depuradora de 
Aguas Residuales (EDAR) Norte 
de la capital, tras el acuerdo en-
tre la Junta de Andalucía y cinco 
municipios, entre ellos la capi-
tal. No obstante, aunque es una 
alianza «positiva», a juicio del re-
gidor debería haberse alcanzado 
antes. Así, destacó que «no se es-
tán cumpliendo las normas de 
depuración» de la UE. 

Colector para  
renovar el drenaje  
en Dos Hermanas 
:: SUR. La empresa municipal de 
abastecimiento y saneamiento 
de Málaga, Emasa, ha licitado la 
construcción de un nuevo colec-
tor, con un presupuesto inicial 
de 413.399 euros, lo que supone 
el inicio de las obras de renova-
ción del drenaje de la barriada de 
Dos Hermanas, en la Carretera 
de Cádiz, cuya ejecución supon-
drá una inversión total superior 
a los dos millones de euros. Las 
obras servirán para paliar los pro-
blemas que sufre esta zona cuan-
do se producen fuertes precipi-
taciones.

Convenio entre Unicaja 
Banco y el Colegio  
de Farmacéuticos 
:: SUR. Unicaja Banco y el Cole-
gio de Farmacéuticos de Málaga 
han renovado el convenio de co-
laboración que permite a la en-
tidad ofrecer un servicio finan-
ciero integral específico con con-
diciones favorables a los más de 
1.900 colegiados, beneficiando a 
un total de 680 boticas de la pro-
vincia. Mediante este acuerdo, 
la entidad financiera también 
pone a disposición de los profe-
sionales farmacéuticos una línea 
de productos específicos, así como 
facilidades y vías de financiación 
para mejorar su actividad. 

La mujer fue hallada por su 
expareja junto al sofá del 
salón con una herida de 
arma blanca en el tórax
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La Guardia Civil investiga las cir-
cunstancias de la muerte de una
mujer cuyo cadáver apareció el
lunes en el interior de un vehícu-
lo aparcado en una finca de Vi-
llamartín. La fallecida, de 51
años de edad, residía en Jerez y
regentaba una farmacia en la lo-

calidad de Arcos de la Frontera.
Su marido había denunciado su
desaparición el el pasado domin-
go en la comisaría de la Policía
Nacional de Jerez.

Trabajadores de la finca en-
contraron el cuerpo sin vida de
la mujer sobre las siete de la tar-
de del lunes, dando rápidamen-
te la voz de alarma a la Guardia

Civil. Según la Benemérita, “no
se han encontrado signos de
violencia” en el cuerpo, algo
que podría coincidir con los re-
sultados de la autopsia que se le
practicó también en el Instituto
de Medicina Legal. Los investi-
gadores están pendientes de los
resultados de un examen toxico-
lógico .

Testigos del hallazgo del cadá-
ver explicaron que el domingo
por la tarde vieron un vehículo
estacionado en una zona de la
finca, detrás de unas cajas para la
recogida de la siembra de los me-
lones, que se cultivan en la zona.

“Y ya el lunes nos pareció raro
que siguiera el coche en el mismo
sitio, con lo que mi compañero y

yo nos acercamos para averiguar
qué pasaba”, apuntó uno de los
trabajadores agrícolas. El vehícu-
lo, un Opel Insignia, “tenía las
puertas cerradas menos la del
conductor y dentro había unas
llaves y un móvil”. Según su ver-
sión, se dirigió al maletero. “En el
interior, al fondo, vi a una mujer”,
señaló el testigo. Sin embargo, la
Guardia Civil no confirmó que el
cadáver estuviera en el maletero
y sólo indicó que se halló el cuer-
po “en el interior del vehículo”.
Además, la Benemérita reveló
que no hay constancia de denun-
cias por violencia de género.

Investigan la muerte de una farmacéutica
de Jerez cuyo cadáver apareció en su coche

M. Cortés · C. Clavijo MÁLAGA

Elio Da Piero se dirigió, como ca-
da mañana, a su tienda ubicada
en Torrox Costa para prepararla
de cara a la apertura al público.
Allí esperaba a su ex pareja, de la
que estaba separado pero con la
que mantenía una “buena rela-
ción”, según vecinos y clientes.
Se extrañó de su tardanza y deci-
dió ir al número 11 de la urbani-
zación Zayamar en Caleta de Vé-
lez donde vivía con su hijo para
recogerla. Cuando entró en la vi-
vienda, próxima al puerto, en-
contró el cadáver de la mujer con
varias puñaladas. Llamó a los
servicios de emergencia para
que trataran de auxiliarla. No
fue posible. Apenas una hora
después, su hijo al que también
conocían por Da Piero, entraba

en la Comisaría de Policía situa-
da en Torre del Mar para autoin-
culparse del fallecimiento de su
progenitora, de 63 años.La vícti-
ma tenía un cuchillo clavado en
el cuello, y hoy se le practará la
autopsia que se le practicará en
el Instituto de Medicina Legalde
Málaga.

El Grupo de Homicidios de la
Policía Nacional se hizo cargo de
la investigación para esclarecer
las circunstancias en las que se
produjo la agresión y si ésta

guarda relación con el hecho de
que el autor confeso sufra pro-
blemas con la droga desde hace
tiempo.

Varios vecinos aseguraron que
madre e hijo eran “gente tranqui-
la”, aunque reconocieron haber
escuchado alguna pelea durante
la madrugada. “El muchacho
siempre se ha portado muy bien,
era muy correcto. Nunca había-
mos visto nada que nos llevara a
pensar que podía ocurrir una co-
sa así”, indicó otra residente, que
vio pasar al ahora detenido la
noche antes frente a su casa y lo
saludó sobre la 1:00.

La familia de la fallecida regen-
taba una de las pastelerías más
conocidas de la zona. La mujer
había conocido a su pareja de na-
cionalidad italiana en Alemania,
donde ambos emigraron. Y de
ahí que decidieran abrir una tien-
da en Torrox Costa, en la urbani-
zación Bau Hoffman, donde la
mayoría de los residentes son
germanos que en la década de los
70 decidieron comprar allí su ca-
sa vacacional.

Un hombre se entrega tras
haber matado a puñaladas
a su madre en Vélez-Málaga
●Lamujer, de 63 años, fue encontrada en la
casa en la vivía con su hijo con un cuchillo en
el cuello●Hoy se le practicará la autopsia

CARLOS DÍAZ / EFE

La vivienda de Vélez-Málaga donde ocurrieron los hechos, tras ser precintada por la Policía Nacional.

El exmarido acudió al
domicilio de la víctima
al no ir a trabajar al
negocio que compartían

Picardo
garantiza los
derechos de
los españoles
en Gibraltar

AgenciasMÁLAGA

El ministro principal de Gibral-
tar, Fabián Picardo, aseguró
ayer que se extenderán en el fu-
turo todos los derechos comu-
nitarios a los trabajadores es-
pañoles en el Peñón, “lo decida
así o no Reino Unido” durante
las negociaciones del Brexit. “Si
eres español o de cualquier otra
nacionalidad europea y estás
establecido o trabajando hoy
en Gibraltar tendrás todos los
derechos en el futuro, es lo que
se plantea el Gobierno de Gi-
braltar”, aseguró Picardo a los
periodistas en Marbella, donde
participó ayer en un curso de la
Universidad de Málaga.

El ministro principal lamen-
tó que España “ha elegido que
haya una cláusula en las direc-

trices de la negociación por la
cual cualquier nuevo acuerdo
que haya entre Reino Unido y la
UE en el futuro no se aplique
automáticamente a Gibraltar”.

“Es lo que ha decidido el Go-
bierno de España, yo todavía
no comprendo por qué piensa
que eso es una buena política
para sus ciudadanos en la zo-
na”, apuntó Picardo, que advir-
tió que eso podría poner en
riesgo los derechos comunita-
rios de los empleados de la UE
que se establezcan en Gibraltar
a partir del 29 de marzo de
2019. El ministro principal ex-
plicó que el Gobierno español
“insiste” en negociar con Reino
Unido cuando éste no tiene
“potestad constitucional” en
Gibraltar en relación con este
asunto y calificó de “muy flui-
da” la relación con la UE.

El ministro principal
asegura que se
mantendrán las
condiciones laborales

Un terremoto de 4,8
grados afecta a las
provincias orientales
SUCESOS. Un terremoto de
magnitud de 4,8 grados en la
escala de Richter y con epi-
centro en la zona del Medite-
rráneo próxima a Argelia se
dejó sentir con fuerza en la
madrugada de ayer en Meli-
lla, donde no causó inciden-
cias, y en las provincias de Al-
mería, Jaén, Málaga y Grana-
da. El seísmo se produjo a las
5:18, según la información fa-
cilitada por el Instituto Geo-
gráfico Nacional (IGN), y el
epicentro estuvo localizado a
unos 16 kilómetros de profun-
didad.

Un fallecido en un
accidente múltiple
en la A-4 en Córdoba
TRÁFICO. Una persona falle-
ció ayer en Córdoba, después
de que el vehículo que condu-
cía se viera implicado en una
colisión con dos camiones, y
quedara atrapada en su coche
entre ambos vehículos de
gran tonelaje. Fuentes del
Servicio de Emergencias 112
Andalucía indicaron que la
colisión sucedió a las 14:30
horas en el kilómetro 400 de
la Autovía A-4. La Guardia Ci-
vil detuvo al conductor del
vehículo pesado que embistió
al turismo al duplicar la tasa
máxima de alcoholemia.

Hallan un cuerpo
calcinado entre
Estepona y Jubrique
SUCESOS. Efectivos de Emer-
gencias hallaron en la ma-
drugada de ayer un cadáver
calcinado en la cuneta de
una carretera entre Estepona
y Jubrique (Málaga) al acu-
dir apagar un incendio decla-
rado en el lugar. Fuentes pró-
ximas a la investigación, que
ha sido asumida por la Guar-
dia Civil, indicaron a Efe que
el fallecido parece un hom-
bre aunque, debido al estado
del cadáver, su identificación
está pendiente de pruebas
forenses.

EN BREVE
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La catedrática María 
Dolores Pérez destaca el 
«buen nivel» de nuestro 
país, al estar implicados 
numerosos médicos  
en la investigación 

:: EUGENIO CABEZAS.  «En Espa-
ña, uno de los problemas más impor-
tantes es la separación entre los ins-
titutos de medicina legal, que depen-
den del Ministerio de Justicia, y el tra-
bajo de los profesores universitarios. 
Hay una barrera entre la medicina 
práctica y la universitaria». Así de con-
tundente se mostró ayer la catedrá-
tica de Medicina Legal de la Univer-
sidad de Murcia, María Dolores Pérez 
Cárceles, en el inicio del Curso de Ve-
rano de la UMA ‘Avances en Ciencias 
Forenses’, que hasta este viernes se 
desarrolla en Vélez-Málaga. 

«No podemos ir hacia una medici-
na legal de calidad si la investigación 
está desvinculada de la práctica dia-
ria, y ésta tiene que favorecerse de los 
avances científicos que se desarro-
llan», abundó Pérez. No obstante, la 

catedrática precisó que España tiene 
«un buen nivel» con los institutos de 
medicina legal, ya que «muchos mé-
dicos forenses están implicados tam-
bién en la investigación», y con el tra-
bajo de los departamentos universi-
tarios donde existen áreas de medi-
cina legal y forense. 

Por su parte, el curso ‘Enfermeda-
des raras: los ángeles de la medicina 
personalizada’ contó con la participa-
ción de Rafael Camino, director del 
‘Plan de atención a personas afecta-
das por enfermedades raras de Anda-
lucía’. En su intervención expuso las 

características, los objetivos, los re-
tos y las expectativas de esta ambi-
ciosa iniciativa orientada a la mejora 
de la atención de pacientes afectados.  

Por último, la capital de la Axar-
quía acoge el curso ‘Servicios Socia-
les locales en reconstrucción’, dirigi-
do por José Manuel Ramírez. Al acto 
inaugural acudió el alcalde veleño, 
Antonio Moreno Ferrer, el vicecon-
sejero de Igualdad y Políticas Socia-
les de la Junta de Andalucía, Manuel 
Martínez Domene, y la subdelegada 
de Igualdad y Acción Social de la UMA, 
Ángeles Liñán, entre otros.

Piden eliminar la barrera entre 
los institutos de medicina legal 
y las universidades en España

VÉLEZ-MÁLAGA
 

:: E. CABEZAS.  El portavoz del PP 
en la oposición en el Ayuntamien-
to de Vélez-Málaga, Francisco Del-
gado Bonilla, anunció ayer que han 
presentado sendas denuncias ante 
la Subdelegación del Gobierno cen-
tral en Málaga y la Delegación del 
Gobierno andaluz en la provincia 
tras los acuerdos adoptados en las 
últimas semanas por el equipo de 
gobierno cuatripartito (PSOE, PA, 
GIPMTM y el edil no adscrito, José 
Antonio Moreno Ocón), en relación 
al capítulo del personal municipal. 

Según el exalcalde, se han crea-
do 14 nuevos cargos en el organigra-
ma municipal, que van a suponer 
un incremento de 357.169,1 euros 
«para pagar favores políticos, al crear-
se puestos para funcionarios afines, 
que hacen las funciones de cargos 
de confianza encubiertos», matizó. 
Delgado Bonilla recordó que éste 
asunto ya lo pusieron en conoci-
miento de la Subdelegación del Go-
bierno con la aprobación del Presu-
puesto de 2017 y que seguirán recu-
rriéndolo y presentando denuncias, 
al entender que es «un atropello y 
una barbaridad para los veleños».

El PP denuncia ante la Junta  
y la Subdelegación la creación 
de 14 cargos con 357.169 euros

TORROX
 

:: E. C.  El Ayuntamiento de Torrox 
quiere potenciar la imagen del Cen-
tro de Interpretación del Faro para 
que, además de un punto emblemá-

tico del municipio, se consolide 
como lugar de encuentro cultural a 
través de actividades que incenti-
ven las visitas durante el verano. 

Por ello, el alcalde, Óscar Medi-
na (PP), y la concejala responsable 
del área de Cultura, María Ánge-
les Ruiz (PP), anunciaron ayer que 
el Consistorio volverá a apostar 
este año por poner en valor este 
espacio cultural único mediante 
visitas guiadas, a las que se suma-
rán un ciclo de cine histórico y ta-
lleres infantiles que se desarrolla-
rán durante julio y agosto para dar 
a conocer la historia de Torrox.

Ponen en valor el 
yacimiento romano 
del Faro con visitas 
guiadas, talleres  
y proyecciones

Autoridades, ayer en la inauguración de los cursos en Vélez. :: E. C.
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Investigadores de la Universidad
de Málaga (UMA) han modifica-
do el genoma de la fresa para con-
seguir que perdure más tiempo
sin reblandecerse tras la recolec-
ta. En concreto, han silenciado un
gen responsable de los cambios en
la pared celular, propiciando así
una mayor conservación. Cientí-
ficos del grupo de investigación
Mejora y Biotecnología de Espe-
cies Hortofrutícolas han aplicado
técnicas biotecnológicas para re-
trasar su maduración y han conse-
guido cultivar plantas cuyos fru-
tos presentan una textura más du-
radera en la poscosecha.

Los expertos han logrado que
este fruto delicado y perecedero
tenga una vida más prolongada

después de su recolecta. Para ello,
han empleado ensayos in vitro ba-
sados en la modificación del geno-
ma de la planta y han identificado
el gen asociado a la pérdida de fir-
meza de la pared de las células del
fruto, denominado FaPG1. Tras su
localización, lo han silenciado pa-
ra retrasar la maduración, sin afec-
tar al tamaño, color y sabor del
fruto, así como tampoco a los con-
tenidos en azúcares o la acidez.

Los resultados de este trabajo,
titulado Unravelling the nanos-
tructure of strawberry fruit pectins
by endo-polygalacturonase diges-
tion and atomic force microscopy y
publicado en la revista Food Che-
mistry, suponen una nueva vía pa-
ra mejorar el proceso de madura-
ción de la fresa. Según estos ex-
pertos, el deterioro de esta fruta

en la poscosecha provoca pérdi-
das de entre el 5% y el 25% de la
producción.

En esta línea, los científicos han
observado que durante la madu-
ración de la fresa, ésta se debilita
y sufre un rápido reblandecimien-
to hasta adquirir una textura se-
milíquida al final del desarrollo.
“La fresa se va ablandando y dete-
riorando mientras se recoge del
campo y recorre la cadena de en-
vasado”, explicó a la Fundación
Descubre el investigador de la
Universidad de Málaga y respon-
sable de este estudio, José Ángel
Mercado. Esta pérdida de firmeza
es consecuencia principalmente
de cambios en la composición de
las paredes celulares. “Las pecti-
nas, es decir, uno de los principa-
les componentes de la pared celu-
lar presentes en los organismos
vegetales, se van rompiendo en
esta fase, de modo que se debilita
la estructura de la pared y se favo-
rece el crecimiento de patógenos
en el fruto provocando su deterio-
ro”, aclaró.

Investigadores de la UMA
identifican un gen que retrasa
la maduración de las fresas
● Emplean ensayos in vitro basados en
la modificación del genoma e identifican
el gen asociado a la pérdida de firmeza

Varios trabajadores recogen fresas.

Quieren ampliar la investigación al aguacate y el olivo

Con el fin de prolongar la con-
servación de la fresa, los investi-
gadores responsables de este
trabajo han realizado ensayos a
escala nanométrica en el labora-
torio para analizar la estructura
de las pectinas y han empleado
además técnicas de cultivo in vi-
tro con las variedades de fresa
Chandler y Camarosa. En cola-
boración con el grupo del investi-
gador Juan Muñoz de la Univer-
sidad de Córdoba, realizaron en
primer lugar análisis genómicos

probaron que la función de de-
gradación de las pectinas duran-
te la maduración la ejecuta el
gen FaPG1. Una vez localizado,
emplearon técnicas moleculares
para aislar dicho gen y reintrodu-
cirlo de nuevo en el genoma de
la planta. Los responsables del
estudio llevan 15 años trabajan-
do sobre esta línea de investiga-
ción y pretenden ampliarlo abar-
cando otras plantaciones con
una alta producción en Andalu-
cía, como el aguacate y el olivo.

para identificar los genes que se
expresan en la fase donde ocurren
los cambios de textura. “Compro-
bamos que las variaciones de fir-
meza en la fresa dependen de ge-
nes que rompen la pared celular.
Ellos ordenan impactar sobre la
textura del fruto, de modo que
concluimos que si silenciábamos
esos genes, obtendríamos que la
vida poscosecha de la fresa sería
más prolongada”, afirmó el investi-
gador José Ángel Mercado. Para
ello, testaron varios genes y com-

Picardo
defiende
el carácter
europeista
de Gibraltar

Redacción MÁLAGA

El ministro principal de Gi-
braltar, Fabian Picardo, ase-
guró ayer en Marbella que el
Gobierno de España quiere in-
troducir una cláusula en las
directrices de la negociación
para materializar el brexit que
hará que cualquier acuerdo
futuro entre Reino Unido y la
Unión Europea no se aplique
automáticamente al Peñón, lo
que, según ha dicho, podría
poner en riesgo los derechos
comunitarios de los emplea-
dos de la UE que se establez-
can en Gibraltar a partir del
29 de marzo de 2019.

“Si ese acuerdo entre Reino
Unido y la UE tiene alguna
vertiente que proteja los dere-
chos de los trabajadores futu-
ros y le dé a ellos derechos co-
munitarios, los mismos dere-
chos que tiene un británico en
Gran Bretaña, automática-
mente, y por operación de esa
cláusula que ha buscado el
Gobierno español, no se apli-
carán a futuros trabajadores
de la UE, también los españo-

les, que se establezcan en Gi-
braltar”, dijo, Picardo, quien
pronunció la conferencia Gi-
braltar tras el brexit en unos
cursos de verano de la Univer-
sidad de Málaga.

De manera más precisa, de-
fendió “seguir extendiendo
todos los derechos comunita-
rios al que ya está establecido
en Gibraltar o al que ya traba-
ja en Gibraltar”. Admitió que
el resultado del brexit “no es el
que quería el pueblo de Gi-
braltar, que permanece con-
vencido de que el proyecto eu-
ropeo es el mejor para el con-
tinente”. “Somos muy euro-
peístas en Gibraltar, pero te-
nemos que atenernos a la con-
secuencia del resultado del re-
feréndum en Reino Unido”,
puntualizó.

Asimismo, recordó el inte-
rés de Gibraltar por encon-
trar “un estatus diferente, lo
que se podría haber logrado
con creatividad, pero España
no ha estado por la labor y ha
insistido en que pasaba todo
por la cosoberanía”. Y vatici-
nó que incluso fuera de la
UE, su territorio seguirá
siendo “muy próspera y se-
guirá creciendo”.

Garantiza los
derechos comunitarios
los que ya trabajan
en el Peñón

Un magistrado
dice que no se
puede legislar
sobre cannabis
sin Europa

Denuncian la
separación entre
la medicina legal y
las universidades

Redacción MÁLAGA

La catedrática de Medicina Le-
gal de la Universidad de Murcia
María Dolores Pérez pidió ayer
acabar con “la barrera” que
existe en España entre los insti-
tutos de medicina legal, depen-
dientes del Ministerio de Justi-
cia, y las universidades, donde
se desarrolla la investigación.
Pérez, que participó en Vélez-
Málaga en el curso de verano
de la Universidad de Málaga
Avances en ciencias forenses, ex-
plicó que existe una separación
entre la medicina práctica, del
día a día, que ejercen los médi-
cos forenses y la medicina legal
universitaria, que engloba la
docencia y la investigación.
“No podemos ir hacia una me-
dicina legal de calidad si la in-
vestigación está desvinculada
de la práctica diaria y esa prác-
tica diaria tiene que enrique-
cerse con los avances que se de-
sarrollan”, argumentó.

Redacción MÁLAGA

El magistrado de la Sala Se-
gunda del Tribunal Supremo
Antonio del Moral García dijo
ayer que el Estado español no
puede legislar “de espaldas” a
la directiva de la Unión Euro-
pea (UE) que permite no cas-
tigar el consumo de cannabis
pero “obliga a castigar todas
las conductas de terceros”. “El
legislador español está cons-
treñido porque hay normas in-
ternacionales que España tie-
ne suscritas”, señaló Del Mo-
ral, quien ofreció la ponencia
Los clubes sociales de cannabis
en la jurisprudencia en los cur-
sos de verano de la Universi-
dad de Málaga (UMA).

“Es un delito que no es pu-
ramente nacional, en el sen-
tido de que Naciones Unidas
y, sobre todo, la Unión Euro-
pea, tienen una directiva
obligando a castigar todo ac-
to de distribución y facilita-
ción del consumo ilegal de
drogas”, expuso. Además,
explicó que el autoconsumo
y, por tanto, los clubes socia-
les como reunión de varias
personas para autoconsumir
no están castigados, pero
“todo lo que sea crear estruc-
turas para facilitar el consu-
mo ilegal de estupefacientes
es delictivo”.
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María del Carmen Montenegro,
alumna del Máster de Ingeniería
Mecatrónica de la UMA, ha gana-
do el premio nacional Nagares al
mejor trabajo fin de máster por
«Control de sistemas de ilumina-
ción led mediante red wifi y bus
can en automoción», dirigido por
los profesores Jesús Fernández
Lozano y Antonio Illán.

El acto oficial de reconoci-
miento se produjo el lunes por vi-
deoconferencia, con la asistencia
de los máximos responsables de
Nagares, una empresa española
dedicada al sector de la electróni-
ca del automóvil recientemente
vendida a la multinacional ale-
mana Mahle.

Una alumna de la
UMA, premiada 
por su trabajo 
final de máster

El Consejo de Gobierno aprobó
ayer el decreto de precios públicos
para el próximo curso /
en las universidades andaluzas,
que incorpora como principal no-
vedad la bonificación del  de
los créditos aprobados en primera
matrícula. La norma iguala el coste
de los másteres habilitantes y no
habilitantes, además de mantener
congeladas por quinto año conse-
cutivo las cuantías de los grados.

La bonificación, que se aplica
por primera vez en España, tiene
como objetivos acercar el sistema
andaluz de educación universita-
ria a países referentes en Europa
que tienen matrículas gratuitas o
simbólicas como Francia y Alema-
nia, y avanzar en la igualación de
la formación superior con el resto
de servicios públicos básicos (la
salud o la educación preuniversi-
taria entre ellos), mientras se re-
clama al Gobierno central la gra-
tuidad total del sistema.

El decreto permitirá que el pró-
ximo curso se mantengan los pre-
cios al mínimo, con una reducción
de costes que tendrá un importan-
te impacto para las economías fa-
miliares a la hora de afrontar la
educación superior. Pese a ser una
de las comunidades autónomas
más baratas en términos absolu-
tos, Andalucía es la segunda más
cara del país en comparación con
la renta per cápita de su población.

La bonificación del  se apli-
cará en grados y másteres a alum-
nos de las universidades públicas

de Andalucía que no cumplan los
requisitos para obtener la beca del
Ministerio de Educación, Cultura
y Deporte, lo que acreditarán fir-
mando una declaración responsa-
ble. De este modo, un estudiante
con buen rendimiento podrá cur-
sar sus estudios de grado abonan-
do casi exclusivamente casi sólo el
primer curso, con un ahorro del
 de los costes, así como realizar
el máster prácticamente gratis. 

El coste del curso académico
de  créditos asciende a  eu-
ros. Con la bonificación aplica-
da, el estudiante que apruebe to-
dos los créditos en primera ma-

trícula, entre las convocatorias
de junio y septiembre, el siguien-
te año académico podrá ahorrar-
se , euros.

La Consejería de Economía ya
trabaja con las universidades pú-
blicas andaluzas en la implanta-
ción de la bonificación dentro
del procedimiento ordinario de
matriculación. La Junta las com-
pensará por la pérdida de estos
ingresos, una cuantía estimada
inicialmente en unos  millo-
nes. La medida contó con el res-
paldo unánime del Parlamento
andaluz y del Consejo Andaluz
de Universidades.

La Junta mantiene congelado el coste
del crédito en los grados universitarios

El Gobierno andaluz ha igualado a la baja el precio de los másteres Es una de las matrículas 
más baratas de España en términos absolutos aunque la segunda más cara en relación con la renta
 

L.O. MÁLAGA

La IX edición del Ciclo de En-
cuentros con la Ciencia de la Uni-
versidad de Málaga ha obtenido
el premio José María Savirón a la
Trayectoria en Divulgación Cien-
tífica «por un esfuerzo sostenido
durante  años por hacer accesi-
ble la ciencia de vanguardia, im-
plicar a los científicos en la difu-
sión de la ciencia y concienciar a
la ciudadanía de su relevancia de
cara al progreso». El objetivo prin-
cipal del ciclo es el público juvenil
e infantil, pero se diseñan activi-
dades dirigidas a todos los públi-
cos. Entre las actividades organi-
zadas en estos  años destacan
más de  conferencias, talleres,
exposiciones temporales e itine-
rarios didácticos. El ciclo está
coordinado por el profesor de la
UMA Enrique Viguera.

Este premio también lo recibió
Rafael Bachiller, director del Ob-
servatorio Astronómico Nacional,
con una dilatada trayectoria en la
divulgación de la astronomía, tan-
to desde la institución que dirige
como a través de sus numerosos
artículos en medios de comuni-
cación. Destacar sus publicacio-
nes «Crónicas del Cosmos» en El
Mundo. También fue premiado
en la modalidad Jóvenes Divulga-
dores menores de  años Fer-
nando Gomollón, por «una des-
tacada versatilidad tanto en el pú-
blico al que se dirige como en los
formatos empleados».

Encuentros 
con la Ciencia,
premio de
Divulgación José
María Savirón

Este ciclo está dirigido por
el profesor de la UMA Enrique
Viguera y ha cumplido 
ya catorce años 



Apertura del pasado curso académico de la Universidad de Málaga. ARCINIEGA

Precios
El coste del curso académico
de 60 créditos en Andalucía

asciende a 757 euros,
informó ayer la Junta tras

aprobar los precios

 LA PRESIDENTA DE LA JUNTA,
Susana Díaz, afirmó ayer que la Uni-
versidad Internacional de Andalucía
(UNIA) debe encargarse de «ayudar a
profundizar en la marca Andalucía».
Durante la toma de posesión en el Pa-
lacio de San Telmo del nuevo rector,
el exconsejero malagueño de Empleo
José Sánchez Maldonado, Díaz desta-
có la importancia de esta institución
docente a la hora de contribuir a la
cohesión territorial de la autonomía.
La jefa del Ejecutivo andaluz admitió
que esta universidad es la gran des-
conocida entre los andaluces a pesar
de estar presente en Sevilla, Huelva,
Málaga y Jaén. La presidenta instó al
rector a continuar consolidando a la
UNIA como «insignia».

Sánchez toma
posesión como
rector de la UNIA

EFE

Málaga
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VIVIRENMÁLAGA

Manuel Donoso MÁLAGA

Multinacionales como Microsoft,
Google o Sony confluirán los pró-
ximos 19 y 20 de julio en la pri-
mera edición del Observatorio de
la Realidad Virtual (OVR17) que
se celebrará en el Polo de Conte-
nidos Digitales de Málaga, donde
expertos y corporaciones del sec-
tor participarán en conferencias
y demostraciones de esta tecno-
logía, para atraer a empresarios
al uso para sus negocios.

El concejal de Innovación y
Nuevas Tecnologías del Ayunta-
miento de Málaga, Mario Cortés,
presentó ayer el evento privado
y recordó que la realidad virtual
no es exclusiva del sector del
ocio. Junto al edil intervino el
CEO de la empresa organizadora
Medina Media, Ricardo Medina,
quién especificó que los mala-
gueños también podrán asistir
para probar los últimos aparatos
por una entrada de 15 euros y en
sesiones de 90 minutos en la zo-
na “demo área” del Polo, desde
las 11.00 horas de la mañana
hasta las 20.30 de la tarde.

En este espacio, los asistentes
podrán probar todos los disposi-
tivos del mercado -Oculus Rift,
HTC-Vive, Samsung Gear, Play
Station VR o Microsoft Hololens,
ver una partida en tiempo real de
la competición de deportes elec-
trónicos Málaga Survival Lea-
gue, comprobar cómo son la
Champions, la liga de fútbol
americano NFL, o los campos de
golf de la Costa del Sol en reali-

dad virtual, además de pasear de
forma digital por un sendero
mientras se hace deporte en una
bicicleta estática o visitar la Se-
mana Santa de la ciudad en 360º,
con aplicaciones en las que Pablo
Alborán también aparecerá.

Además, los visitantes conoce-
rán cómo trabajan los alumnos
de la Universidad de Málaga que
desarrollarán una idea en una
hackathon de 48 horas. Los estu-
diantes ganadores recibirán dife-
rentes premios por parte de las
multinacionales participantes en
el evento, como gafas de realidad
virtual, detalló Medina.

Por otro lado, OVR17 contará
con la participación de ponentes
de nivel “sobresaliente”, como la
responsable de la Unión Europea
de Radiodifusión (UER-EBU),
Madiana Asseraf, el director de
los Bell Labs en España de Nokia,
Álvaro Villegas, o miembros de
la empresa norteamericana
YBVR, entre otros “evangelistas”
que explican la tecnología de for-
ma que se entienda, precisó el
CEO de Medina Media.

Tanto Cortés como Medina in-
sistieron en que las aplicaciones
de la realidad virtual, mixta y au-
mentada van más allá del sector
de los videojuegos. El concejal
recordó que “en el sector empre-
sarial se lleva trabajando desde
hace mucho tiempo”, como en la
decoración de interiores on en la
aviónica, por lo que el Observa-
torio pone a disposición de las
compañías de todos los ámbitos
“herramientas muy útiles”.

Efe MÁLAGA

La empresa emergente
GymCraft, con sede en el Parque
Tecnológico de Andalucía
(PTA), en Málaga, se ha procla-
mado ganadora –junto a otras
13– en el programa Impact
Growth, donde han competido

1.920 compañías participantes
de distintas partes del mundo.
Las empresas ganadoras obten-
drán entre 100.000 y 250.000
euros de financiación y tendrán
como mentores a grandes multi-
nacionales como Google o Mi-
crosoft y como socios colabora-
dores a marcas globales como
Danone o Ferrovial Servicios.

GymCraft permite conectar
cualquier aparato para realizar
ejercicio físico a una plataforma
de realidad virtual, a través de
un ordenador o teléfono móvil,
con posibilidad de elegir el esce-

nario donde desarrollar la activi-
dad. La plataforma hace posible
–con unas gafas de realidad au-
mentada o un teléfono móvil– te-
ner una experiencia en tres di-
mensiones mientras se realizan
actividades deportivas. Esta em-
presa alemana, especializada en
el desarrollo de software para
realizar actividades deportivas a
través de realidad virtual, cuen-
ta con un equipo compuesto por
de desarrolladores de software,
diseñadores de videojuegos,
programadores, especialistas en
TIC y en 3D.

Expertos de Nokia o Samsung, en las jornadas

Un total de 17 ponentes de em-
presas como Nokia, Samsung,
Microsoft o PlayStatio partici-
parán en las conferencias del
Observatorio de la Realidad Vir-
tual. Entre ellos destacan la
responsable de estrategia y de-
sarrollo de Medios de la Unión
Europea de la Radiodifusión,
Madiana Asseraf, que presenta-
rá un informe sobre qué empre-
sas usan la realidad virtual y
sus motivos. Otro de los más

importantes que asistirá será el
content manager de Samsung en
España, Alfredo Pérez, subrayó
Medina. Esta empresa tiene inte-
rés en mostrar al público sus
tres aplicaciones en las que ha
trabajado: una sobre Pablo Albo-
rán, otra de un desarrollo realiza-
do para el Museo Arqueológico
Nacional y la última sobre el ci-
berbullying. El directivo también
resaltó la intervención del direc-
tor de Bells Labs en España, Ál-

varo Villegas. Estos laborato-
rios se dedican a la innovación
en la RV. La entrada para los
profesionales que quieran asis-
tir a las conferencias es de 200
euros, e incluye el acceso al
área de demostración y cócte-
les. Por último, la empresa nor-
teamericana YBVR ofrecerá un
curso con profesores de la Uni-
versidad de California sobre có-
mo aprovechar mejor las reac-
ciones del público deportivo.

JAVIER ALBIÑANA

El concejal Mario Cortés prueba unas gafas de realidad virtual para móviles.

M. H..

Responsables de la Junta y el PTA junto a miembros de GymCraft.

ElPolo Digital, un referente virtual

Una empresa del PTA gana
en un programa mundial

● Compañías de talla mundial como Sony,
Microsoft o Google se dan cita en un
evento repleto de demostraciones,
conferencias y dispositivos que podrán
probar empresarios y ciudadanos

La compañía GymCraft
conecta cualquier aparato
a gafas de realidad virtual
para hacer deporte
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Asistentes a los cursos atienden a los ponentes. :: SANTIAGO CAMPOS                    

El director del curso 
Emociones positivas 
habló de las neuronas 
espejo que han sido 
descubiertas hace poco y 
sirven para empatizar   

:: SANTIAGO CAMPOS 
ALCALÁ LA REAL. Los que lle-
garon ayer por la mañana al Aula 
Magna del Convento de Capuchi-
nos quedaron sorprendidos al ver a 
más de cien personas saludarse con 
efusividad, reír, hablar entre dos de 
ellos primero, después entre cuatro 
y creando un ambiente positivo y 
con un ambiente abierto que invi-
taba a compartir y sentirse bien.  

Todo ello, lo inspiraba la profeso-
ra de la Universidad de Granada, Ro-

sario Cabello González que impartía 
una ponencia del segundo de los Cur-
sos de Verano que se realiza en el mu-
nicipio alcalaíno, denominada ‘Lide-
razgo positivo para entornos educa-
tivos’.  Maestros, policías, psicólogos, 
estudiantes, toda una serie de profe-
sionales acudieron al mismo por ser 
de utilidad en sus profesiones.  

El director de este curso, Enri-
que García Fernández-Abascal, ca-
tedrático de Psicología de la UNED 
manifestó que el curso se basaba 
en los tipos de recursos que da la 
inteligencia emocional y la profe-
sora Cabello explicaba lo que era la 
Empatía, la posibilidad de poder co-
municarnos con gente que no sabe 
nuestro idioma, ni nuestra cultu-
ra, que no conocemos de nada y sin 
embargo sabemos si esa persona 
está bien  y cómo podemos ayudar-

la . Continuó diciendo que la Em-
patía es la primera piedra de la in-
teligencia emocional y lo que esta-
ban haciendo los alumnos era un 
jugueteo para tratar de darse a co-
nocer unos con otros.  

El profesor Enrique García conti-
nuó diciendo que «tenemos unos 
recursos en la naturaleza que se lla-
man neuronas espejo porque el ce-
rebro cuando ve a alguien que está 
riendo se contagia de ello y nos da 
un tipo de estructura que nos dejan 
reconocer las emociones; estas neu-
ronas espejo han sido descubiertas 
hace poco y son las responsables de 
que si alguien se pilla un dedo en-
tre una puerta, lo sintamos noso-
tros, lo mismo que si alguien está 
comiendo un limón, sentimos la aci-
dez, esta empatía es como ponerse 
en lugar del otro». También, mani-

festó que la empatía es innata y ad-
quirida.  

Inteligencia emocional 
También, habló de que hay que cul-
tivar la inteligencia emocional para 
uno mismo para controlar nuestras 
propias emociones pero también 
con los demás y añadió que esa par-
te es también inteligencia social que 
son esas personas que nos entien-
den cuando saben lo que nos pasa e 
intenta ayudar.  

Posteriormente, le tocó el turno 
al profesor Pablo Fernández, cate-
drático de Psicología de la Universi-
dad de Málaga, que disertó de ‘La in-
teligencia emocional en tiempos de 
crisis’ y por la tarde, intervino An-
drés López de la Llave, profesor ti-
tular de la UNED, con el tema ‘Psi-
cología del Coaching’.  

Los cursos de verano vuelven a remarcar la 
implicación del municipio en la formación

:: S. CAMPOS 
ALCALÁ LA REAL El Ayunta-
miento de Alcalá la Real ha desarro-
llado distintas obras de mejora en la 
aldea de La Hortichuela. Las mis-
mas han consistido en la construc-
ción de muros de protección- con 

cargo a los fondos del Programa de 
Fomento del Empleo Agrario (PFEA)- 
y en la remodelación de la cubierta 
de acceso a las escuelas, obras efec-
tuadas con fondos municipales.  

 En primer lugar se ha llevado a 
cabo la restitución-rehabilitación 

de una parte del muro de conten-
ción viaria en el tramo final de la ca-
lle Escuelas, donde se encuentra la 
estafeta de correos, situado en un 
lateral derecho de dicha vía. Parale-
lamente se ha creado una pequeña 
escollera, para reforzar estructural-
mente dicha zona afectada por el 
desprendimiento del talud de la mar-
gen derecha de la carretera y calle 
Rosales, para asegurar y contener la 
margen derecha de dicha calle, per-
mitiendo la transitabilidad de la zona 
y la circulación viaria. También se 
ha remodelado la cubierta de acce-
so a las escuelas. 

El Ayuntamiento desarrolla las 
obras de mejora y protección 
en la aldea de La Hortichuela 

Carlos Hinojosa y Custodio Valverde en la aldea. :: S. CAMPOS

:: S. CAMPOS 
ALCALÁ LA REAL Más de 30 
jóvenes cualificados asistieron al 
Workshop ‘Emprendimiento: una 
vía posible de desarrollo profe-
sional’, en el que, mediante una 
metodología participativa y a tra-
vés del análisis de ejemplos rea-
les y cercanos, se desmontaron 
algunos de los mitos más comu-
nes relacionados con el empren-
dimiento. 

La concejala de Empleo, Co-
mercio y Turismo, Eva Bermú-
dez, dio la bienvenida al grupo 
de asistentes, y tras pedirles que 
realizaran una pequeña presen-
tación, les animó a explorar po-
sibles ideas de emprendimiento 
partiendo de sus propias capaci-
dades y aficiones, ya que ahí es 
donde, hoy en día, radica la dife-
renciación y la clave del éxito.  

Asimismo, la concejala les in-
vitó a participar en el Foro de Em-
prendimiento de Alcalá la Real 
que se celebrará los días 6 y 7 de 
septiembre con el objetivo de fa-
vorecer el encuentro entre el te-
jido empresarial y las personas 
que muestran una actitud posi-
tiva hacia el emprendimiento, 
de tal manera que se generen si-
nergias positivas entre ambos co-
lectivos. 

Ya está abierta la inscripción 
para el Foro de Emprendimien-
to de septiembre. Las personas 
interesadas pueden hacerlo en 
las dependencias municipales de 
Casa Pineda - C/ Real, 48, tfno. 
953582217.  

El Ayuntamiento alcalaíno 
está desarrollando el proyecto 
de Fomento de Cultura Empren-
dedora, en el marco de los pla-
nes emple@30+ de la Conseje-
ría de Empleo, Empresa y Co-
mercio de la Junta de Andalucía. 
Con el mismo se están impar-
tiendo charlas de emprendimien-
to, se están realizando labores 
de fomento de la cultura em-
prendedora entre jóvenes con 
formación y se celebrará en sep-
tiembre un evento de empleo. 
Este proyecto tiene por objeto 
promover la creación de empleo 
y se ha extendido a numerosos 
colectivos del casco urbano y de 
las aldeas. 

Unos 30 jóvenes 
participan en un 
taller para el 
emprendimiento   

ALCALÁ LA REAL
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E
l Gaes Málaga Ba-
lonmano continúa 
su actividad frené-
tica cara a la próxi-
ma temporada que 
se avecina. El má-

ximo representante masculino 
de la capital, que debutará el 16 
de septiembre en Primera Estatal 
–categoría de bronce del balon-
mano español–, se encuentra en 
estos momentos confeccionando 
una plantilla «con garantías para 
alcanzar el ‘play off ’ de ascenso a 
División de Honor Plata», asegu-
ra el recién nombrado entrena-
dor del conjunto malagueño, 

José Luis Hidalgo. Sin embargo, 
entre fichajes y organización de 
los diferentes estamentos del 
Club Balonmano Ciudad de Má-
laga, que es el nombre real a 
efectos legales, los directivos 
también han querido celebrar un 
acto social, aprovechando el 
tiempo estival, con la finalidad 
de abrirse al resto de clubes de la 
capital, dado que Gaes, multina-
cional del sector de la corrección 
auditiva y patrocinador principal 
del equipo, se ha propuesto lle-
var el nombre de Málaga a la Liga 
Asobal –la élite de este deporte– 
en un corto periodo de tiempo y 

ello pasa por desarrollar un pro-
yecto que pretende contar con el 
resto de equipos de base. 

Este evento, desarrollado el pa-
sado sábado en la casa hermandad 
de la Cofradía del Rocío, congregó 
a la familia del balonmano mala-
gueño, entre los que se encontra-
ban Rafa Palomo y Daniel Díaz, del 
Club Balonmano Málaga; Jorge Ji-
ménez Salas, un histórico de este 
deporte que ha estado vinculado 
como entrenador al Maristas, anti-
guo Ivesur, Mijas y Puertosol; y el 
entrenador del Club Deportivo 
Olivos y de la Universidad de Má-
laga, Ignacio Torres, quien se des-
plazó desde Antequera tras lograr 
un meritorio quinto puesto con el 
combinado de la UMA en el Cam-
peonato Europeo de Universida-
des, además de antiguos jugadores 
del Maristas y del Aldemar que 
también prepararon a equipos de 
la cantera colegial, casos de Carlos 
Fernández, David Nogueira, José 

de la Torre, Juan Pablo Morillo, Al-
berto Nuño, que actualmente 
ejerce de preparador físico, y Fer-
nando Hidalgo, quien continúa 
vinculado a la base marista. 

Asimismo, acudieron a la cita 
varios jugadores que militarán en 
la plantilla que está confeccionan-
do el director Deportivo del Gaes 
Málaga, Juanjo Fernández, así 
como el directivo de la compañía 
Gaes, Carlos Clavijo, que se mostró 
muy ilusionado con el proyecto 
del equipo costasoleño, y el joven 
jugador Álvaro Cabello, que ha 
sido convocado por la selección es-
pañola juvenil para participar en 
el Campeonato del Mundo de 
Georgia, que se celebrará del 8 al 
20 de agosto. La denominada ‘Ver-
bena del balonmano’ fue atendida 
por los propios directivos del Gaes 
Málaga, todos ellos uniformados 
con polos del club, y contó con 
productos exclusivos de la empre-
sa Famadesa.

Miembros de la directiva del Gaes Málaga Balonmano.

LA FIESTA DEL 
BALONMANO

LA MIRILLA

Grupo de niños aficionados al balonmano que asistieron a la verbena.Francisco Cabello, junto a los propietarios de Cárnicas Miguel y Arenas, 
patrocinador del club.

La Casa Hermandad 
del Rocío acoge  

la popular verbena 
de Gaes Málaga  

con una gran 
representación  
de este deporte  

en la ciudad

EMILIO MORALES 
 Twitter: @lestillo // Instagram: 

emi_lestillo

Daniel Díaz, Carlos Fernández y Rafa Palomo. Familia Solo de Zaldívar Irigoyen, de Proindetec.
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Remo

LA OPINIÓN MÁLAGA

Tras el obligado parón por mala
mar la semana pasada, el próximo
sábado se celebrará en las playas
de El Palo, la ª Jornada de la VI
Liga Provincial de Jabegas-Copa
Pepe Almoguera, con la disputa
del GP de El Palo. Será a las :
cuando se dará la salida a la pri-
mera manga de barcas tradicio-
nales en categoría senior.

El barrio marinero, además, se
encuentra inmerso de lleno en los
preparativos para la procesión de
la Virgen del Carmen, que será
justo un día más tarde.

La Liga de
Jábegas regresa
con el Gran
Premio de El Palo

LA OPINIÓN

Miguel Fernández

Fútbol Sala

LA OPINIÓN ANTEQUERA

El CD UMA Antequera prolon-
ga una temporada el contrato de
Miguel Fernández Martín-More-
no. El pívot nacido en Granada
(//) asumió un papel
importante en la rotación de Ma-
nuel Luiggi Carrasco «Moli» y
cada vez que compareció en la
pista ofreció un rendimiento altí-
simo.

Su continuidad se antoja fun-
damental en la consolidación del
proyecto deportivo del conjunto
universitario en una Segunda Di-
visión donde competirá frente a
quince clubes de gran potencial.
En un solo curso con la camiseta
verde, se pudo contemplar el
compromiso y las excepcionales
aptitudes de un jugador que hace
brillar al colectivo. 

La renovación del pívot ocupa
un lugar significativo dentro de la
hoja de ruta del cuadro malague-
ño para soñar otra campaña con
la vuelta al último peldaño de la
Liga Nacional de Fútbol Sala. 

El UMA Antequera
renueva al pívot
Miguel Fernández
por una temporada

Vela

LA OPINIÓN MÁLAGA

El equipo del Real Club Medite-
rráneo se proclamó subcampeón
andaluz de Optimist, en aguas de
la bahía de Cádiz. El «team» ma-
lagueño estuvo formado por los
hermanos Antonio y Adolfo Villa-
lón, Lucía Pérez, Luis García Es-
colano y Miguel Jiménez Kane,
que estuvieron luchando hasta el
último momento por la victoria,
que finalmente fue para Puerto
Sherry.

El entrenador del equipo mala-
gueño, Daniel Galindo, considera
que «el nivel del campeonato ha
sido muy bueno y nos vamos con-
tentos con el subcampeonato,
pero tristes de no haber rematado
ganando la final».

El Mediterráneo,
subcampeón
andaluz en la
clase optimist

Baloncesto

El Unicaja tendrá una sección de
baloncesto femenino dentro de su
estructura de cantera. Así lo ha so-
licitado la Fundación del banco y
ya trabajan en el proyecto junto al
club de Los Guindos, responsable
de la Sociedad Deportiva Unicaja.
Una iniciativa que Unicaja quiere
tener ya en marcha esta temporada
que entra.

Así, la Fundación Unicaja ha so-
licitado a la elaboración de un plan
a desarrollar durante el segundo
semestre de  para incorporar
en su estrategia deportiva el balon-
cesto femenino. Una modalidad
con mucho tirón en Málaga, asen-
tada en muchos equipos de cante-
ra y que ahora quieren poner a
cabo en el club más importante de
toda la provincia.

Así, en las próximas temporadas
las pistas de Los Guindos, que aco-
gen diariamente a los cinco equi-
pos que conforman la cantera ver-
de, así como las Escuelas (EBG),
que integran en su totalidad a más
de  deportistas, se verán incre-
mentadas con la presencia de
equipos femeninos en sus diversas
categorías.

Y es que, a día de hoy, en Málaga
y provincia hay un gran talento en-
tre las chicas, pero no existe la figu-
ra de un club con capacidad y es-
tructura suficiente para dar salida

a la élite como sí existen en otras
ciudades con el mismo arraigo ba-
loncestístico. En Málaga, EBG, CB
El Palo, Presentación, Asunción,
Promesas o Estepona, son algunos
de los clubes en el que está más
asentado el baloncesto femenino,
pero aún le falta un último empu-
jón que puede llegar de la mano de
Unicaja.

El proyecto aún está en una pri-
mera fase, aún no hay fechas con-
cretas ni número de equipos con
los que contará la sección femeni-

na del Unicaja.
En todo caso, además de anun-

ciar la creación de la sección feme-
nina, la Fundación Unicaja ha que-
rido destacar su compromiso con
el deporte en toda Andalucía. Ade-
más, del Unicaja de Málaga, la en-
tidad financiera se vuelca también
en otros ámbitos deportivos como
son el voleibol y el atletismo, con el
Unicaja Voleibol Almería y el Uni-
caja Atletismo Jaén, respectiva-
mente, que han tenido grandes re-
sultados a nivel formativo.

MANU PUGA MÁLAGA

 @ManuPuga

El Unicaja formará una
sección femenina en su
estructura de cantera
La Fundación Unicaja ha solicitado la elaboración del proyecto, aún en
una primera fase, al club de Los Guindos en el segundo semestre de 2017

Las chicas ganarán protagonismo en Los Guindos. | LA OPINIÓN

Polideportivo Todo Deporte
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OTRAS UNIVERSIDADES

RESUMEN DE
PRENSA



 

STELLA BENOT 

SEVILLA 

Los precios de los estudios en las uni-
versidades públicas de Andalucía ya 
son oficiales tras su aprobación ayer 
por el Consejo de Gobierno. Y tienen 
dos novedades. La principal, ya cono-
cida, es la bonificación del 99% de los 
créditos aprobados en primera matrí-
cula para todos los alumnos del dis-
trito único andaluz. Una importante 
reducción que afectará a todos los es-
tudiantes universitarios con indepen-
dencia de su nivel económico o su pro-
cedencia. El único requisito es haber 
cursado un año en una universidad 
andaluza, de forma que el alumno que 
comience sus estudios de grado ten-
drá que matricularse de los 60 crédi-
tod de los que consta el primer curso 
y abonarlos. A partir de ahí, se redu-
cirá el 99% del coste de cada crédito 
aprobado en primera matrícula (es de-
cir en alguna de las dos convocatorias 
oficiales a las que da derecho). Los 
alumnos en cursos superiores podrán 
beneficiarse de inmediato de esta me-
dida, deduciéndose el coste de las asig-
naturas aprobadas. 

La segunda novedad está en los pre-
cios de los másteres no habilitantes 
que ofrecen las universidades públi-

La Junta rebaja a la mitad el precio 
de los másteres universitarios
∑ El coste del crédito en 

los grados se mantiene 
congelado y entra en 
vigor la bonificación

ABC SEVILLA 

La Asociación Andaluza de Directo-
res y Directoras de Educación Infan-
til, Primaria y Residencias Escolares 
(Asadipre) se ha mostrado contraria 
al plan de climatización en las aulas 
impulsado por la Consejería de Edu-
cación. y que empezará a aplicarse en 
breve en los casos más urgentes. 

Los directores explican que la Jun-
ta de Andalucía no ha contado con 
las direcciones escolares para abor-
dar este problema y no ha ofrecido 
información sobre los criterios esta-
blecidos para abordar el plan. 

 
La asociación tampoco tiene cons-

tancia de que se haya verificado la si-
tuación de cada edificio antes de su 
puesta en marcha. Según Asadipre, 
el plan de climatización no se ha ba-
sado en un estudio de las necesida-
des reales de los centros educativos, 
lo que ha supuesto la elección de cin-
cuenta sin saber los criterios segui-
dos para su elección en detrimento 
de otros de mayor urgencia. 

La asociación ha explicado que des-
conocen cuales serán las actuaciones 
que se van a realizar en los centros ele-

gidos para la mejora de la climatiza-
ción. Así, han pedido que la Conseje-
ría de Educación haga llegar a los sec-
tores de la comunidad educativa todo 
lo relacionado con el plan para que se 
llegue a un consenso con los represen-
tantes de los colegios de Andalucía. 

El Gobierno andaluz, por su parte, 
no comparte estas críticas. El porta-
voz de Susana Díaz, Juan Carlos Blan-
co, respondía ayer que están dispues-
tos a hablar con toda la comunidad 
educativa, si bien dejaba claro que la 
decisión está en manos de la Conse-
jería de Educación, «y que no siem-
pre se pueden hacer las cosas a gus-
to de todos».. Asimismo, aseguraba 
que ya se están produciendo reunio-
nes con todos los sectores al tiempo 
que pidió paciencia ya que «forma 
parte de un proyecto muy ambicioso 
que durará varios años».

Los directores de los colegios 
rechazan el plan contra el calor

EDUCACIÓN

cas. El consejero de Economía y Co-
nocimiento, Antonio Ramírez de Are-
llano, anunció ayer que se han redu-
cido a la mitad pasando a costar cada 
crédito 13, 68 euros frente a los 29 que 
valían hasta este curso escolar. Este 
mismo precio es el que se abona para 
los másteres habilitantes y también 
para los de doctorado.  

También hay bonificación de has-
ta el 99% en las matrículas en estos 
cursos de posgrado que se aplica te-
niendo en cuenta los créditos aproba-
dos en los dos cursos académicos an-
teriores, siempre dentro del grado que 

dio acceso al mismo. Otro dato rele-
vante es que quienes quieran estudiar 
una segunda carrera o un segundo 
máster o curso de posgrado, el proce-
dimiento es el mismo que si se trata-
se de los primeros estudios universi-
tarios. 

Andalucía, la más barata 
Todas estas medidas puestas en mar-
cha por el Gobierno andaluz, que in-
siste en que no se trata de una ocu-
rrencia sino de una decisión analiza-
da y estudiada con rigor, sitúan a las 
universidades públicas andaluzas 

como las más baratas de España. Pero 
Ramírez de Arellano no teme un efec-
to llamada. Es más, considera que se-
ría bueno que se llenasen los máste-
res de alumnos puesto que ahora hay 
muchos cursos de posgrado a los que 
faltan alumnos.  

Respecto a los grados, la Junta ex-
plica que de los 200.000 alumnos an-
daluces, sólo 15.000 son de fuera de la 
comunidad autónoma, y recuerda que 
el principal gasto no es la matrícula, 
«sino la manuntención y el alojamien-
to de los estudiantes». No obstante, 
hay que tener en cuenta que para los 
alumnos que tienen que salir de sus 
casas de todas maneras, Andalucía 
puede convertirse en la opción prefe-
rente. La Junta ha reservado entre 30 
y 40 millones de euros para pagar es-
tas bonificaciones pero asegura que 
se ampliará el dinero si es necesario.

Maldonado toma 
posesión en la UNIA 
El exconsejero de Empleo José 
Sánchez Maldonado, tomó 
ayer posesión como nuevo 
rector de la Universidad 
Internacional Menéndez 
Pelayo, un cargo que elige el 
Gobierno andaluz y a donde 
Susana Díaz lo ha destinado 
tras cesarlo como consejero de 
su gabinete. Sánchez Maldona-
do dijo ayer que asume con 
«humildad e ilusión este nuevo 
destino universitario y 
político», al tiempo que dio las 
gracias a todos los que han 
confiado en él, en especial a la 
presidenta andaluza. Susana 
Díaz le encargó que la UNIA 
sea «el mascarón de proa de las 
diez universidades públicas 
andaluzas». El Consejo de 
Gobierno también nombró 
ayer rectora de la Universidad 
de Huelva a Antonia Peña, que 
ha sido elegida por su claustro. 

EFE/JULIO MUÑOZ

Susana Díaz abraza 
al exconsejero y 
nuevo rector de la 
UNIA José Sánchez 
Maldonado

abcdesevilla.es/andalucia
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El Correo 
SEVILLA 
{El consejo de Gobierno 
aprobó ayer el decreto de 
precios públicos para el pró-
ximo curso 2017/18 en las 
universidades andaluzas, 
que incorpora como princi-
pal novedad la bonificación 
del 99 por ciento de los crédi-
tos aprobados en primera 
matrícula. La norma también 
iguala el coste de los máste-
res habilitantes y no habili-
tantes, además de mantener 
congeladas por quinto año 

consecutivo las cuantías de 
los grados.  

La bonificación, que se 
aplica por primera vez en Es-
paña, tiene como objetivos 
acercar el sistema andaluz de 
educación universitaria a 
países referentes en Europa 
que tienen matrículas gratui-
tas o simbólicas, como Fran-
cia y Alemania, y avanzar en 
la igualación de la formación 
superior con el resto de servi-
cios públicos básicos (la sa-
lud o la educación preuniver-
sitaria entre ellos). 

La bonificación del 99 por 
ciento se aplicará en grados y 
másteres a alumnos de las 
universidades públicas de 
Andalucía que no cumplan 
los requisitos para obtener la 
beca del Ministerio de Edu-
cación. De este modo, un es-
tudiante con buen rendi-
miento podrá cursar sus es-
tudios de grado abonando 
casi únicamente el primer 
curso, con un ahorro total del 
75 por ciento de los costes, 
así como realizar el máster 
prácticamente gratis.  

 El coste de un curso aca-
démico de 60 créditos en An-
dalucía asciende a 757 euros. 
Con la bonificación aplicada, 
el estudiante que apruebe to-
dos los créditos en primera 
matrícula, entre las convoca-
torias de junio y septiembre, 
el siguiente año académico 
podría ahorrarse 749,4 euros. 
Si aprueba con igual rendi-
miento los cuatro años de un 
grado, éste le supondría 
prácticamente el coste de un 
solo curso y el citado ahorro 
del 75 por ciento.  

La Junta congela las matrículas de los 
grados por quinto año consecutivo

Respecto a los másteres, la 
bonificación se aplicará te-
niendo en cuenta los créditos 
aprobados en primera matrí-
cula en los dos cursos acadé-
micos anteriores, siempre 
dentro del grado que le dio 
acceso al mismo.  

Como requisito de acceso 
se establece haber cursado 
un año en una universidad 
andaluza, de forma que el 
alumnado que comience sus 
estudios de grado tendrá que 
matricularse de los 60 crédi-
tos de los que consta el pri-
mer curso y abonarlos. El es-
tudiante que ya esté en cur-
sos superiores podrá 
beneficiarse de inmediato de 
la medida, deduciéndose el 
coste de las asignaturas supe-
radas en primera matrícula. ~
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ANDALUCÍA

El Consejo de Gobierno aprobó 
ayer el decreto de precios públicos 
para el curso 2017/18 en las uni-
versidades andaluzas. La principal 
novedad es la bonifi cación del 99% 
de los créditos aprobados en pri-
mera matrícula. El consejero de 
Economía y Conocimiento se es-
meró en atribuir el éxito de la 
medida, que ha contado con el 
«consenso del Parlamento y de la 
comunidad universitaria», a la 
propia presidenta Susana Díaz. 
Pero a la vez lanzó el «reto» al Go-
bierno de Mariano Rajoy de apli-
car este «cambio de modelo» a 
nivel nacional, asumiendo el coste 
que supondría para las comunida-
des autónomas. Es decir, que la 
Junta se apunta una decisión «pio-
nera» y muy popular y antes si-
quiera de conocer el alcance eco-
nómico real –sigue negociando 
con las universidades andaluzas la 
compensación– ya plantea que 
corra con la fi nanciación la Admi-
nistración central, culpando ade-
más al Partido Popular de «romper 
el sistema universitario español» 
en 2012.  

«Retamos al Gobierno de España 
a que convierta en gratuitas las 
universidades públicas españolas 

P. G. - Sevilla

La Junta se apunta la bonifi cación y 
ahora pide al Gobierno la fi nanciación
Ramírez de Arellano «reta» a Rajoy a aplicar la medida en todo el país asumiendo el coste 

«PRECIOS DE LAS UNIVERSIDADES PÚBLICAS»

para los estudiantes que cumplen 
con su obligación y fi nancie ade-
cuadamente a las comunidades 
autónomas para sostener como 
corresponde a estas instituciones», 
señaló Ramírez de Arellano. Según 
el consejero, hoy «es más fácil y 
barato estudiar medicina en Fin-
landia como Erasmus que en 
Madrid o Barcelona». A su juicio, el 
aumento de ingresos por el precio 
de las matrículas –dispar en las 17 
comunidades– «no ha contribuido 
a una universidad mejor fi nancia-
da pues las comunidades han 
costeado»  menor parte del presu-
puesto. Arellano demandó además 
acabar con la «caótica» estrategia 
de becas aplicada en 2012 «con 
nefastas consecuencias». 

Con el dibujo de este panorama 
y una deuda de la Junta de más de 
200 millones con las instituciones 
andaluzas, resulta complicado 
aspirar a la «excelencia académi-
ca», por ahora reducida a «excelen-
cia no excluyente» que permite el 
acceso a estudios superiores «a los 
estudiantes que cumplen».

El decreto aprobado también 
iguala el coste de los másteres ha-
bilitantes y no habilitantes, ade-
más de mantener congeladas por 
quinto año consecutivo las cuan-
tías de los grados.

La coordinadora general de Pode-
mos Andalucía, Teresa Rodríguez, 
defendió ayer que «la consulta o 
la movilización» del 1-O, el refe-
réndum independentista convo-
cado por el Gobierno catalán, es 
«legítimo», al tiempo que rechazó 
«utilizar la bandera andaluza para 
tirar piedras hacia Cataluña», 
como cree que ha hecho el Go-
bierno andaluz y su presidenta, 
Susana Díaz.

Rodríguez lamentó que el refe-
réndum «no tiene garantías»,  se-
ñalando que la consulta es «legíti-
ma» porque «cuando hay un ab-
soluta parálisis por parte de la 
Administración central para resol-
ver un confl icto, que la gente se 
movilice y demande votar no de-
bería ser un problema para cual-
quiera que tiene una alta sensibi-

R. S. - Sevilla lidad democrática».
Tras rehusar responder a si vo-

taría o no en dicha consulta por-
que no es catalana y «no puedo 
ponerme en el lugar de un cata-
lán», la líder andaluza de Podemos 
garantizó que no será ella quien 
«desde Andalucía utilice la bande-
ra andaluza para tirar piedras ha-
cia Cataluña diciendo esto o lo 
otro» lo que «ha sido un recurso 
bastante utilizado por el Gobierno 
andaluz y por Susana Díaz».

Así las cosas, recordó que Anda-
lucía, en su momento, con las 
movilizaciones del 4D y el 28F, 
«demandó precisamente la posi-
bilidad de decir por un referén-
dum la vía por la que queríamos 
conseguir la autonomía». Y con 
este precedente, según explicó, 
«pedíamos ser como la que más, 
no era una reacción contra los te-
chos de autonomía y soberanía 

alcanzados por otras comunida-
des históricas, sino que queríamos 
ser también una comunidad y una 
nacionalidad histórica con plenas 
competencias».

«Andalucía no pierde nada por-
que en Cataluña pueda o no ex-
presar su opinión», sostuvo Teresa 
Rodríguez, quien advirtió que «lo 
que de verdad rompe a España en 
dos no es la voluntad de la gente a 
expresarse sino la desigualdad».

 La coordinadora general de 
Podemos Andalucía dijo que 
«siendo andaluza no se me hubie-
ra ocurrido, como hizo el PP en su 
momento, estar en contra del re-
feréndum del 28F y después pa-
searse por los homenajes», sino 
que «hubiera participado el 28F 
para decir que Andalucía tiene que 
ser una nacionalidad histórica 
como la que más, eso lo tengo 
clarísimo», concluyó.

Teresa 
Rodríguez 
también ve 
«legítima» 
la consulta 

del 1-O
La líder de Podemos 
criticó que Susana 

Díaz «use la bandera 
andaluza para tirar 
piedras a Cataluña»

DE CONSEJERO A RECTOR, EL PSOE-A 
AGRADECE LOS SERVICIOS PRESTADOS

Besos, abrazos y felicitaciones, incluida la del rector saliente. 
José Sánchez Maldonado, ex consejero de Empleo, tomó 
posesión de su nuevo cargo en la Universidad Internacional 
con el objetivo impuesto por Díaz de convertirla en «el 
mascarón de proa del buque insignia de las diez universidades 
públicas andaluzas». Las puertas del PSOE-A siguen girando.

Manuel Olmedo

NOMBRAMIENTO DE SÁNCHEZ MALDONADO

«TRAMA DE LOS ERE»

Anticorrupción 
recurre el archivo  
de la causa contra 
dos «víctimas» 
del proceso

R. A. - Sevilla

La Fiscalía Anticorrupción ha 
recurrido ante la Audiencia de 
Sevilla la decisión de la jueza 
María Núñez Bolaños, que in-
vestiga el «caso ERE», de archi-
var la causa contra los ex direc-
tivos de la división hotelera de 
Nuevos hoteles agrupados de 
Nueva Rumasa (Hotasa) Carlos 
Manuel Miranda Bacciarini y 
Antonio Isla Barba, que según la 
magistrada serían «víctimas» de 
la macrocausa y no «delincuen-
tes». El Ministerio solicita a la 
Audiencia que deje sin efecto los 
autos de archivo dictados por la 
magistrada y mantenga la con-
dición de investigados de am-
bos, al entender que «hoy siguen 
vigentes» los indicios racionales 
de criminalidad contra los dos 
ex directivos de Hotasa.
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:: A. G. P. 
GRANADA. El colectivo de ayu-
dantes doctor y contratados doc-
tor interinos sigue en su lucha para 
que se les reconozca la promoción 
automática tras la acreditación, 
pero no avanzan mucho. Las uni-
versidades siguen en su no al pro-
ceso de adaptación de contrato 
presentando la acreditación, por 
considerarlo «ilegal». Un grupo de 
representantes de este colectivo 
se reunió el lunes con el director 
de los servicios jurídicos de la Uni-
versidad de Granada (UGR) y no 
llegaron a acuerdo.  

Según informaron los profe-
sores afectados se debatió sobre 
la legalidad e ilegalidades del in-
forme que se presentó por par-
te de la UGR en febrero. No 
hubo acuerdo y sí mucho deba-
te en el uso de determinadas ex-
presiones. 

Los afectados fueron, además, 
a la reunión con la sentencia del 
TS de Cantabria que reconoce 
«justo el paso de interino a pro-
fesor contratado doctor por acre-
ditación. La sentencia del TS vie-
ne a decir que el requisito de ac-
ceso por concurso público se re-
fiere tan sólo a los accesos ‘ex 
novo’ al empleo público, no sien-
do aplicable a aquellos casos en 
los que promocionan por el me-
canismo de la adaptación de con-
trato. [...] No se incumplen los 
principios de igualdad, mérito y 
capacidad, toda vez que dicho 
profesorado ya se sometió a con-
curso público en el momento de 
acceso a sus plazas de profesor 
ayudante doctor», mantuvieron 
desde el colectivo de profesores 
de la Universidad granadina. 

No llegaron este lunes a pun-
to de encuentro en el informe en 
su reunión con los servicios ju-
rídicos de la UGR. El informe es 
un documento de los servicios 
jurídicos de la UGR fechado el día 
22 de febrero de este año 2017. La 
rectora Pilar Aranda ha manteni-
do en reiteradas ocasiones duran-
te estos meses de protestas que 
lo que se haga se hará ajustado a 
ley. No quieren más problemas 
como ocurrió con las plazas de 
profesor titular y catedrático. 

Los profesores 
ayudantes doctor 
piden nuevas 
reuniones

La Junta aprueba el 
decreto de precios 
públicos que recoge la 
bonificación por materias 
superadas en primera 
convocatoria  

:: ANDREA G. PARRA 
GRANADA. El curso 2017-2018 será 
muy diferente en la Universidad de 
Granada en el apartado de matrícu-
las. Los estudiantes de primero sí 
pagarán íntegramente cada crédito 
de las asignaturas en que se inscri-
ban –con precios congelados desde 
hace cinco años– pero quienes ha-
yan aprobado en primera convoca-
toria se empezarán a beneficiar de 
las bonificaciones anunciadas re-
cientemente por la presidenta de la 
Junta Susana Díaz. 

El Consejo de Gobierno de la Jun-
ta de Andalucía aprobó ayer mar-
tes el decreto de precios públicos 
para el año académico 2017-2018 
en las universidades andaluzas. 
Mantienen los precios de los gra-
dos y másteres para todas las ramas 
del conocimiento, rechazando la 
posibilidad establecida por el Go-
bierno central de gravar las ense-
ñanzas más técnicas. 

Los costes del grado se congelan 
por quinto año consecutivo en 12,62 
euros por crédito en primera matrí-
cula. Eso significa que los estudian-
tes de primero tendrán que pagar 
757,2 euros en su primer curso. Se 
obtiene esta cifra de multiplicar el 
coste por crédito, que suelen ser 
unos sesenta cada curso. En la Uni-
versidad granadina se ofertan algo 
más de 11.000 plazas para los estu-
diantes de nuevo ingreso. Si se cu-
bren todas las plazas, la UGR ingre-
sará algo más de ocho millones de 
euros por este concepto. Se inclu-
yen en estos números tanto a los be-
carios del Ministerio de Educación 
(paga el Gobierno las matrículas) 
como los que no lo son (pagan ellos 
o sus familias).  

Ese montante es una pequeña 
aportación a la cifra total que la Uni-
versidad granadina suele ingresar 
por curso en precios públicos en el 
total de estudiantes matriculados. 
Hay que sumar tanto estudiantes 
de grado como de estudios de pos-

grado. En los últimos años se han 
superado los cuarenta millones de 
euros y en alguna ocasión, depen-
diendo de las variables, incluso los 
cincuenta. 

El día 18 de este mes de julio los 
alumnos conocerán la primera lista 
de adjudicación de plazas y sabrán 
si han sido admitidos en la Univer-
sidad o no. Entonces comenzará el 
periodo de matrícula para ellos. 

En las próximas semanas el res-
to de alumnos –los que ya están es-
tudiando en la Universidad grana-
dina– conocerán directamente cómo 
se les aplican las bonificaciones del 
99% de los créditos aprobados en 
primera matrícula. Tendrán que es-
tar atentos a la letra pequeña. Pri-
mera matrícula será la clave tanto 
para bonificaciones cómo para sa-
ber qué se paga en caso de suspen-
der y tener que matricularse varias 
veces en la misma asignatura.  

La bonificación del 99% se aplica-

rá en grados y másteres a alumnos 
de las universidades públicas de An-
dalucía que no cumplan los requisi-
tos para obtener la beca del Ministe-
rio de Educación, Cultura y Depor-
te, lo que acreditarán firmando una 
declaración responsable. De este 
modo, un estudiante con buen ren-
dimiento podrá cursar sus estudios 
de grado abonando casi únicamente 
el primer curso, con un ahorro total 
del 75% de los costes, así como reali-
zar el máster prácticamente gratis.  

Desde segundo de carrera 
Potencialmente podrán dejar de pa-
gar, aunque sea una solo materia, 
todos los alumnos a partir de segun-
do de carrera. Quien más apruebe 
en primera matrícula más dinero se 
ahorrará.  

En los másteres, la bonificación 
se aplicará teniendo en cuenta los 
créditos aprobados en primera ma-
trícula en los dos cursos académi-

cos anteriores, siempre dentro del 
grado que le dio acceso al mismo. 
Como requisito de acceso se esta-
blece haber cursado un año en una 
universidad andaluza.  

La Consejería de Economía y Co-
nocimiento ya está trabajando con 
las universidades públicas andalu-
zas en la implantación de la bonifi-
cación dentro del procedimiento or-
dinario de matriculación. La Junta 
las compensará por la pérdida de es-
tos ingresos, una cuantía estimada 
inicialmente en unos 30 millones 
de euros. La rectora de la UGR dijo 
hace unos días que les corresponde-
rían unos nueve millones de euros.  

La bonificación se aplicará tam-
bién en el caso de los estudios rea-
lizados dentro de los programas de 
movilidad estudiantil, como Eras-
mus, Séneca y otros en el marco de 
la Unión Europea, o a los realizados 
mediante convenios específicos en-
tre universidades.

La matrícula de primero en la UGR sigue 
en 757 euros por quinto año consecutivo

Alumnas de la UGR repasan la documentación de su matrícula en un curso pasado. :: ALFREDO AGUILAR
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EFE

LA UNIA, ~<MARCA ANDALUCiA~. La presidenta de la Junta, Susana Diaz, afirm6 ayer que la Universidad Internacional de Andaluc(a (UNIA) debe
encargarse de <<ayudar a profundizar en la marca Andalucia>>. Durante la toma de posesi6n del nuevo rector de la UNIA, el ex consejero de Empleo Jos6
Sbnchez Maldonado, Diaz destacb la importancia de esta universidad pdblica a la hora de contribuir a la <<cohesiOn territorial>> en Andalucia.
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